



*Lettre Pastorale à M. l'Abbé Jacek Ossowski  
et à la communauté paroissiale du François*

M. l'Abbé Ossowski, cher Jacek,  
et tous les paroissiens du François,

Les 06, 07 et 11 octobre 2015, j'ai effectué chez vous une visite pastorale merveilleuse.

Par cette lettre, je tiens à rendre grâce au Seigneur pour votre communauté et pour chacun. En me rappelant vos visages, j'invoque sur vous et vos familles la bénédiction du Seigneur.

Merci à votre curé, M. l'Abbé Jacek Ossowski – qui, parmi vous, tient la place du Christ Pasteur – pour son accueil et son service...

Merci au Conseil Paroissial et à tous les acteurs de la vie paroissiale pour leur dévouement et pour cette réunion de qualité, le mardi 06 octobre 2015 au soir, où nous avons partagé sur les réalités de votre communauté, ses projets, ses espoirs, ses souffrances.

J'ai noté que votre communauté est une paroisse complète et modèle. C'est une véritable petite armée en ordre de marche pour le Seigneur, qui tient une grande place dans la vie de la cité franciscaine, comme le symbolise bien votre église au milieu de la ville.

Quasiment tous les mouvements du diocèse y sont représentés et y tiennent leurs activités. Ma grande joie est de voir des initiatives nouvelles se créer, alors que se maintiennent les activités des mouvements habituels, signe que vous ne vous reposez pas sur vos lauriers et qu'il y a du dynamisme. J'ai noté aussi la grande demande spirituelle dans votre paroisse, qui nécessiterait certainement que vous ayez plus de prêtres. Je me réjouis cependant de voir le père Jacek s'épanouir parmi vous et exercer avec un bonheur réciproque ses talents de pasteur et d'apôtre. Merci aussi, Seigneur, pour la présence des Srs de la Délivrante : une communauté religieuse est un cadeau du ciel.

Je partage votre inquiétude quant à l'animation des mouvements de jeunes, mais les scouts, les servants d'autel, le rosaire des jeunes, la pastorale des jeunes, la chorale des jeunes pourraient être encore plus nombreux, vu le nombre d'enfants et de jeunes sur la paroisse. La moyenne d'âge des responsables paroissiaux m'a aussi semblé assez élevée. Je pense qu'il est urgent de penser au rajeunissement des cadres, si l'on veut éviter une rupture générationnelle. Je vous demande, suite à la belle discussion que nous avons eue sur l'importance de la pastorale familiale et de l'accueil des familles, des parents du caté et des personnes qui demandent le baptême, de travailler et d'imaginer les moyens d'intégrer et d'accompagner ces personnes dans l'Eglise. En d'autres termes, il est dommage qu'il n'y ait pas davantage de jeunes et d'actifs parmi les cadres paroissiaux.

J'ai aussi été très heureux qu'il y ait un service d'accueil pendant les messes de la paroisse. Ce service doit se développer (il pourrait par exemple être confié à la pastorale des hommes ou à la pastorale familiale). Il doit être jeune, joyeux, efficace, premier visage d'Eglise capable de répondre avec le sourire à toutes les questions et doléances des fidèles.

Autres lieux d'évangélisation : les communautés de quartiers. Là aussi, je me réjouis de cette pastorale dans les quartiers. Il faudra encore la développer pour que ces communautés deviennent de véritables lieux d'évangélisation.

Je remercie les membres du Conseil Paroissial pour les Affaires Economiques pour leur service efficace et souvent moins en vue que les autres.

Je remercie grandement tous ceux qui m'ont accueilli d'une façon si chaleureuse : les marcheurs du petit matin, les enfants du caté, la municipalité, l'EHPAD Les Gliricidias (sa direction, son personnel et ses résidents), les religieuses de la Délivrante, mes chères sœurs dominicaines, et bien sûr les jeunes du cheminement et de la pastorale des jeunes. Plus largement, tous les fidèles rencontrés pendant les messes et la population de la ville.

Je ne terminerai pas cette lettre sans vous dire que je me suis senti chez moi parmi vous. Je rends grâce au Seigneur pour chacun de vous et pour votre communauté tout entière et, en ce début d'année pastorale, j'invoque sur chacun de vous la bénédiction du Dieu tout-puissant par l'intercession de Notre-Dame de la Délivrante, de St Michel et de St François.

Fort-de-France, le 30 août 2016

A handwritten signature in black ink, starting with a cross symbol (+) and followed by the name 'David Macaire' in a cursive script. The signature is underlined with a single horizontal line.

+David Macaire  
Archevêque de Saint-Pierre et Fort-de-France